

平成29年度八幡平市議会報告会「議員と語る会」 11月11日（土）・12日（日）
アンケート集計結果
参加者 60人（回収数48）

○性別

男性	女性
43	5

○年齢

20歳未満	20代	30代	40代	50代	60代	70代	80歳以上
0	0	1	1	5	24	12	5

○住所

市内	市外
46	0

*2人(住所未記入)

問1 今回の議員と語る会を何で知りましたか（複数回答可）

1. 開催のお知らせ(チラシ)	2. 市ホームページ	3. 議員・知人の紹介
38	1	7
4. その他		
4	自治会長、案内、地域振興協議会	

問2 議会報告の内容についてはどうでしたか

1. 分かりやすかった	2. どちらともいえない	3. 分かりにくかった
23	17	2
(理由) <ul style="list-style-type: none"> ・質疑応答が活発だった。 ・回答が簡潔である。 ・親切に分かりやすい内容で話してくれて良かったです。 ・肩ひじ張らずに同じ目線で話し合えたことは、大変良かった。 ・報告は何もなかったが、質問に対する回答で即答を避けるのは分かるが、5~10年とお願いしている事実は切実なものであることを理解してもらいたいと思う。 ・質問に対しての応答は分かりやすかった。 	(理由) <ul style="list-style-type: none"> ・9月定例会の主な論点は何かなど、今定例会のメリハリの部分などについての説明も必要と思う。 ・件名だけではなく、特記事項などの説明がほしかった。 ・質疑のみにならざるを得ないことは分かるが、今後のためにも内容についての意見も言わせてほしい。 ・具体的な内容説明がなかった。 ・話題提供資料としては不足している。 ・はっきりした回答がない。 ・少々時間が足りなかつた。 	(理由) <ul style="list-style-type: none"> ・事前に件名や内容を理解していないためです。

*6人未記入

問3 本日の議員と語る会に参加しての感想をご記入ください

- ・いつもと同じである。
- ・大変勉強になりました。少ない人数ながら質問も出ました。
- ・出席者は少なかったが、中身のある意見交換ができた。次回もぜひ、出席したい。
- ・意見、提言が活発だった。
- ・参加者の意見要望が市政に反映されることを望みます。
- ・予想以上の参加者であったが、さらに積み増しが必要と思う。
- ・議会を傍聴したことがないので、多少議会のことが参考になりました。
- ・議員の答弁は、具体的な内容が乏しかった。数字的な内容がもっとほしかった。議員は、もっと勉強すべきである。
- ・若い世代の参加が必要だと感じました。
- ・聞きたいことはたくさんあったが、自分でうまく話せないことが残念だった。
- ・参加者は高齢者が多い。若い人がもっと政治に、関心を持てるような語る会になればと感じるものです。八幡平市を担う人の育成に努めましょう。
- ・時間が足りない。
- ・非常に参考になった。
- ・要望を直接伝えることができて良かった。
- ・「議員と語る会」を開催する目的、趣旨を前段で説明し、出席者の考えを整理すべきではないか。
- ・少し外れるが、一番は生活保護の問題である。市役所の職員の方から、生活保護の申請を進めている事実があるようだが、事実だろうか。
- ・開催時間の調整を考えてください。
- ・議員の皆さまのご努力に感謝いたします。活発な意見交換ができましたので、今後も継続していただきたい。
- ・質疑応答している中、途中で話をさえぎってくる人に対し、気分が悪かった。外から来た人の意見は大事だとは思うが、ここで育ってきた私は、住みやすい場所だと思っている。他の地区が文句を言っているとか、市職員がどうとか、あまり言ってほしくない。
- ・議員の皆さんが私たち住民の声に耳を傾けていただく語る会を、今後も続けていただければと思います。
- ・年々参加者が少なくなっているように感じますので、開催日の周知に力を入れたらいかがなのかと思いました。
- ・市道拡幅工事に関して、前向きに考えるとの回答で良かった（交流会館前）。
- ・個人関連の発言が多くすぎると思います。
- ・周辺自治会の様子が聞けた。
- ・語る会の回数を増やしてほしい。

問4 市議会に対するご意見がございましたら、ご記入ください

- ・毎日お忙しいお仕事、大変御苦労様です。
- ・「語る会」を開いていただいたのに、出席者が少なくて市民として申し訳ない思いです。ぜひ、各地区のいろんな組織の方々へ出席を呼び掛けてみてはどうでしょうか。
- ・地方自治法の規定に基づき、議会は行政当局者（市長）を監視の上、協力することが前提である。
- ・市民の立場になって活動してほしい。
- ・地区ごとに巡回し、地域の現状と住民との交流を深めてください。
- ・辛口にも真摯に耳を傾けてほしい。
- ・八幡平市の目玉を作ってほしい。
- ・このような会をもっと増やしてほしい。
- ・語る会は大変良いことであるが、議員は執行者でないため、市につなぐ、あるいは質疑の対象になることと思う。回数を年3回くらい（6月、9月、3月）行ってはどうでしょうか。政務調査活動をする際は、担当課長も帯同したらどうでしょうか。
- ・市民が市に提言します。その提言を、議員の方も閲覧できるのでしょうか。ギカイのひろばの「声」のみでなく、参考にしてください。
- ・市民の声を聴いて、八幡平市の将来を築いてほしい。
- ・会派視察研修内容は、もっと詳しく具体的に報告すべきと思う。
- ・市民、地域の代表として、頑張っていただきたい。
- ・意見は即実行する。
- ・小中学校の給食でパンがなくなりましたが、どうなっているのでしょうか。
- ・住民が住みよい八幡平市となるようお願いします。
- ・除雪は、仕事または通学に間に合うように朝7時までに終了してほしい。田山地区の患者輸送は、定期便にしてほしい。
- ・次回市議選から人員削減が行われるようですが、できれば議員の数は減らさず市民の声ができるだけ反映されるような市議会を希望します。
- ・発言に対しての後日回答は、発言者にも文章などで報告してほしい。